

## ¿ES IMPORTANTE LA TUTORÍA EN LA UNIVERSIDAD LAMAR?

### DOMINIO COCEPTUAL

#### TEORÍAS

El supuesto socio-constructivista y la importancia con la que carga la interacción entre los componentes instruccionales para el fin educativo cuentan con interesantes implicaciones que confluyen en un concepto clave conocido como ayuda pedagógica y es esta teoría la que a su base y fundamento a las Tutorías académicas.

#### PRINCIPIOS

La tutoría se ocupa de atender problemas relacionados con la eficiencia terminal, reprobación, habilidades de estudio, dificultades de aprendizaje, ansiedad ante los exámenes, estabilidad emocional, actitudes hacia la profesión y opciones de trayectoria, entre otros (Cruz, Echeverría y Vales, 2008). Cuando los alumnos perciben que tienen las habilidades y estrategias de aprendizaje para tener éxito, es más probable que deseen continuar y terminar sus estudios (Hendriksen, Yang, Love y Hall, 2005). la tutoría es considerada como un trabajo de mediación o facilitación entre el profesor, los alumnos y los contenidos de las asignaturas. A través de la tutoría se fortalece el desarrollo formativo de los estudiantes y se estimula el desarrollo de habilidades intelectuales necesarias para elevar el desempeño académico de los alumnos

### COCEPTOS

Tutoría  
Tutor  
Tutorado

### ACONTECIMIENTOS

La eficacia del programa e tutorías académicas integrales de la Universidad Lamar se puede verificar al preguntar a los alumnos al respecto. Todos coinciden en haber obtenido beneficios a nivel tanto académico como personal.

### DOMINIO METODOLÓGICO

#### AFIRMACIONES DE CONOCIMIENTO Y VALOR

El tutor es la persona que ha adquirido los conocimientos y habilidades para facilitar el desarrollo intelectual, académico, personal o profesional de un individuo menos experto. El Tutorado es aquel que solicita apoyo tutorial.

#### VALOR

El valor de la tutoría radica en sus atributos:

Los atributos formativos que se refieren a su preparación académica.

Los atributos didácticos que se refieren a aquellas herramientas que facilitan el proceso de enseñanza aprendizaje

Los atributos interpersonales que se refieren a la facilidad del tutor para relacionarse, comunicarse, comprender y empatizar con los otros.

Los atributos cognitivos que se refieren a las habilidades para organizar y sistematizar el pensamiento.

Los atributos éticos de los tutores se valoran su reputación así como el respeto en su ámbito laboral y académico.

#### PROCESO

Se han comprobado los siguientes beneficios a nivel educación superior



En la Universidad Lamar los efectos son similares por lo que se concluye que la respuesta a la pregunta de investigación es positiva. Pues son muchos los beneficios que se obtienen de ella tanto en teoría como en la práctica y prueba de ello es la aceptación del programa por parte de alumnos y maestros

UNIVERSIAD GUADALAJARA LAMAR  
Diplomado en Tutorías Académicas  
Actividad 4  
Diagrama Gowin

Claudia Motúfar Serrano  
Octubre 8 de 2016